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I. INDIQUER UNE QUANTITÉ PRÉCISE 
 
Quand on peut compter, on utilise l’article indéfini ou un 
nombre. 
 
 
 
 
 
 
 
Exemple: Je voudrais une salade et deux soupes de légumes, s’il 
vous plaît. 

 
II. INDIQUER UNE QUANTITÉ INDETERMINÉE 
 
Quand on ne peut pas compter, on utilise l’article partitif. 
 
Exemple : Au petit déjeuner, je mange des tartines et je bois du 
café. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Masc. Un 

Fém. Une 
 

Pl. Des 
 

Masc. Du/ de l’ 

Fém. De la/ de l’ 
 

Pl. Des 
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ATTENTION !! 
 

AVEC LES VERBES AIMER/ PRÉFÉRÉR / DÉTESTER 

ADORER 
 
Quand on utilise ces verbes, on doit utiliser uniquement les 
articles définis. 
 
Exemple : J’aime les haricots verts mais je déteste les artichauts. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

LES ARTICLES PARTITIFS ET LA NÉGATION 
 
Quand on fait une phrase négative, les articles partitifs se 
transforment :  
 
 
 
 
Exemple : J’ai des tomates et de la sauce mayonnaise mais je n’ai 
pas de pain ni d’eau.  

 
LES ARTICLES PARTITIFS ET LES ADVERBES 
 
1) LES ADVERBES DE NÉGATION 
 
Quand on combine les articles partitifs avec un adverbe de 
négation, on obtient la même combinaison qu’avec la négation, 
c’est-à-dire: 
 
 
 
 

Masc. Le/ L’ 

Fém. La/ L’ 
 

Pl. Les 
 

PAS DE/ PAS D’  

JAMAIS DE/ D’- PLUS DE/ D’  
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Exemple : Je ne mange jamais de tomates. Marie ne mange plus de 
viande. 
 
 

2) LES ADVERBES DE QUANTITÉ 
 
Quand on combine les articles partitifs avec un adverbe de 
quantité, on obtient la même combinaison qu’avec les adverbes de 
négation et, c’est-à-dire: 

 
 
 
 
Exemple : Je mange beaucoup de fruits mais peu de viande. 
 
 

3) LES ADVERBES DE FRÉQUENCE 
 
Avec les adverbes de fréquence on utilise les articles partitifs 
« normalement », c’est-à-dire : 
 
 
 
 
Exemple : Je mange souvent du porc mais rarement de l’agneau.  

 
 

LES ARTICLES PARTITIFS ET LES QUANTITÉS 
 

BEAUCOUP DE/ D’- PEU DE/ D’- ASSEZ DE/ D’ 

DU- DE LA- DE L’- DES  
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